

# La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO  
(EDICION EXTRAORDINARIA)

Año IX.-Número 3253

Suscripción

En la isla al mes ptas. 1'50  
Resto de España " 1'75  
Extranjero " 2'50

Mahón domingo 20 de Diciembre 1914

Redacción y Administración  
Calle Nueva.—Teléfono, 123

## G. Forteza

Enfermedades de la Infancia

Medicina y Cirugía General

Reconocimiento de nodrizas

PESA BEBÉS

REGIMENES ALIMENTICIOS

Deyá, =, A.—De 2 a 4

## Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA  
(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

## La guerra europea

Barcelona 19, 21'15.

### Las últimas noticietas

Londres.—El bombardeo de los alemanes ha causado en Hartlepool 90 muertos y 250 heridos; en Scarborough, 17 muertos y 100 heridos y en Whitby dos muertos y dos heridos.

Además los proyectiles alcanzaron en Hartlepool a 80 casas, cuatro iglesias y una escuela.

En Scarborough los daños se elevan a 40.000 libras esterlinas y a igual cifra los causados en Whitby.

### Barco a pique

Londres.—Se asegura que el crucero «Friedrich Kar» se ha hundido, pereciendo dos terceras partes de sus tripulantes.

### En el Africa Oriental

Londres.—Siguen progresando en el Camerón alemán las tropas británicas.

Se han apoderado del ferrocarril del Norte.

Se ha rendido la importante población de Basa, siendo las fuerzas alemanas dispersadas y obligadas a pasar la frontera.

### Otra contribución

Londres.—Los alemanes han impuesto a la provincia belga de Limburgo una contribución de dos millones de francos, que deben pagarse mensualmente.

### Nota rusa

Londres.—Según un comunicado del cuartel general ruso, la caballería moscovita y los destacamentos de la vanguardia persiguen victoriosamente a las tropas alemanas.

Derrotadas, en gran número, éstas han pasado la frontera.

Han caído en poder de los rusos varios prisioneros, cañones y material de guerra.

Fueron rechazadas las salidas de la guarnición austriaca de Przemysl, con grandes pérdidas para los sitiados.

En una de ellas fueron capturados centenares de prisioneros y algunas ametralladoras.

### Orden terminante

San Petersburgo.—Despachos particulares afirman que el kaiser ha ordenado conquistar Varsovia a todo trance.

### El Kaiser a la guerra

Berlin.—El kaiser marchará en la

próxima semana al campo de batalla de Francia.

### De origen alemán

Berlin.—Está confirmada oficialmente la enorme victoria alcanzada sobre los rusos.

Estos se retiraron en toda la línea de Polonia, ocupando posiciones a 35 kilómetros de Varsovia.

Telegramas de San Petersburgo reconocen que se ha efectuado la retirada, diciendo que tiene carácter estratégico.

### La guardia prusiana

Petrogrado.—Durante un combate librado en las inmediaciones de Lodz, una sección de la guardia prusiana cayó en una emboscada, muriendo muchos y quedando prisioneros los restantes.

### En el Norte de Francia

Londres.—Desde Iprés hasta el mar, la ofensiva de los aliados prosigue con gran éxito.

La flota inglesa coopera energicamente a esta acción.

Ayer bombardeó con enorme violencia las posiciones alemanas situadas al Este de Lambardine.

El bombardeo duró desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde.

Las baterías establecidas al Este y Sur de Nieuport no cesan de disparar.

Los ingleses, tripulando chalupas armadas de ametralladoras, se acercaron a la costa causando muchas bajas a los alemanes.

### Nota rusa

Petrogrado.—El comunicado oficial del gran Estado Mayor dice:

En la orilla izquierda del Vístula reina calma casi general.

Los alemanes han efectuado algunos ataques que han sido todos rechazados.

A consecuencia de los movimientos rusos y de haberse reforzado las fuerzas austriacas en los Cárpatos, tuvimos que modificar el despliegue de algunos de nuestros ejércitos.

Pusimos obstáculos ayer a la defensiva enemiga en la Galitzia occidental y obtuvimos buenos resultados defensivos en el frente de Sanock Lisko, donde hicimos 3.000 prisioneros y nos apoderamos de cañones y ametralladoras.

### En Egipto

Londres.—Comunican de Egipto que constantemente se presentan infinidad de musulmanes a las autoridades inglesas haciendo votos por el triunfo de los aliados.

El príncipe Hussein, al tomar posesión del cargo de kediye de Egipto, tomará el título de sultán.

El gobierno inglés al acordar su designación para suceder al kediye depuesto, ha tenido en cuenta que Hussein es

el jefe de la dinastía de Mehmetali, que tiene muchos adeptos en todo el territorio.

### Los armenios

Petrogrado.—Numerosos armenios se han sumado a las tropas rusas, ofreciéndose a tomar parte en los combates.

### Indignación

Nueva York.—La Prensa americana se muestra indignadísima contra los alemanes por el bombardeo de las ciudades inglesas indefensas.

Dice que el asesinato de los ciudadanos no combatientes ha causado gran cólera en el mundo entero y producirá a los alemanes grandes perjuicios.

## LAS CORTES

### CONGRESO

#### Al final de la sesión

La sesión del Congreso terminó a las cinco y cuarto de la madrugada.

Al discutirse el artículo 24, relativo al empleo del remanente de once millones concedidos para obras públicas extraordinarias, puentes y carreteras, el conde de Romanones protestó de la ausencia del señor Ugarte diciendo: «¿No estamos aquí todos los demás?»

Continuó la discusión, interviniendo los señores Nicolau, Calderón, Corominas, Ayuso, Suárez Inclán, Domínguez Pascual, Nougués y Bagañal.

Se aceptan enmiendas de los señores Lerroux, Roselló y Bullón, y se levanta la sesión, que ha durado diez y siete horas.

En los últimos momentos la Cámara estaba fatigadísima.

El macero luchaba desesperadamente con el sueño, bostezando constantemente.

Lo advirtieron los diputados y periodistas, produciéndose un regocijado incidente.

El señor Nougués durmió tranquilamente en su escaño largo rato.

Muchos diputados cenaron en el buffet del Congreso, así como también el señor Sánchez Guerra.

La sesión se prolongó más de lo previsto, por el empeño del señor Suárez Inclán de discutir todo con gran detenimiento.

## Crónica nacional

### El señor Dato

El jefe del Gobierno se encontraba esta mañana muy satisfecho de la marcha y resultado de la sesión permanente.

Esperaba que los presupuestos quedarán aprobados el lunes próximo.

Se habilitará para ello el día de mañana a fin de que el Senado celebre sesión.

Al despachar con el rey así se lo manifestó a don Alfonso, y al rey le pareció bien el acuerdo.

Al mismo tiempo le informó de la marcha de los debates parlamentarios y del resultado de la sesión de anoche.

Al conversar con los periodistas y enterados de todos estos detalles, el señor Dato expresó el agrado que experimentaba por la forma en que se habían desarrollado los debates en la Cámara popular durante la noche última.

También dijo que había visitado al rey una Comisión de Pamplona, presidida por el acaudalado Ayuntamiento y acompañada del marqués del Vadillo y del señor Sanz Escartín.

Dicha Comisión fué a dar gracias al rey por haber autorizado el derribo de las murallas de la citada ciudad.

Añadió el señor Dato que también había visitado al rey para despedirse, pues marcha a pasar las fiestas de Navidad en el campo, el capitán general Primo de Rivera.

Un periodista preguntó al señor Dato qué había de la designación del Patronato Suárez de Figueroa.

El señor Dato contestó que había designado al señor Urzáiz para dicho cargo tendiendo sólo a sus grandes conocimientos financieros y sin tener en cuenta para nada su filiación política, pues su gestión al frente de dicho Patronato ha de ser puramente administrativa, sin que la política tenga que intervenir para nada.

Al dar cuenta al rey de esta designación, la aceptó con agrado, estimándola muy acertada.

No hay que olvidar que el señor Urzáiz es conocido en Galicia, y además está penetrado completamente de las necesidades de la localidad y de las personas que han de obtener los beneficios del Patronato.

Dijo después el señor Dato que el lunes se reunirán los ministros en la Presidencia para celebrar Consejo.

En esta reunión se leerán los proyectos económicos que tiene dispuestos el ministro de Hacienda para presentarlos a las Cámaras.

También se prepararán los asuntos de que se dará cuenta al rey en el Consejo que bajo su presidencia se celebrará el martes en Palacio.

### Conferencia comentada

Ayer se comentó mucho una conferencia que celebraron en el Congreso los señores Dato y Senante.

Por más que se hizo por saber lo que trataron, no fué posible a nadie averiguarlo.

Tanto el señor Dato como el señor Senante se mostraron reservados.

### Barco embarrancado

Castellón.—El vapor pesquero «Dos Hermanas» tuvo que embarrancar en la playa de Nules por haberse abierto una vía de agua.

El barco es de la matrícula de Alicante y está tripulado por ocho hombres.

Barcelona 20, 6'15.

### El parte de las tres

Burdeos.—En Bélgica hemos organizado defensiva y ofensivamente el terreno conquistado al sur de Dixmude y hemos llevado nuestro frente al sur de Cabaret Korret.

Nuestro avance por el sur de Iprés ha continuado por un terreno pantanoso y difícil en grado sumo.

Entre el Lys y el Oise hemos progresado más de un kilómetro por la región de Nuestra Señora de la Consolación.

Al sur de La Bassée durante las dos últimas jornadas progresamos igualmente en dirección a Garncy, Saint Laurent y Begny.

Apesar de los violentísimos contraataques de los alemanes todas las posiciones que tomamos el día 17 han sido conservadas.

En la región de Albert la noche del 17 al 18 y el día siguiente avanzamos bajo un violentísimo fuego del enemigo y llegamos hasta las alambradas de la segunda línea de trincheras alemanas.

Al norte Maricourt abandonamos

una trinchera tomada el día anterior y luego fué incendiada por el enemigo con granadas de mano. En cambio tomamos varias trincheras en la región de Lions, donde también rechazamos tres violentos contraataques alemanes.

En la región del Aisne sólo hay que señalar un duelo de artillería.

### Barco austriaco a pique

París.—Un telegrama oficial recibido en Trieste anuncia que el buque-escuela austriaco «Bethoven» chocó con una mina y se fué a pique rápidamente.

La explosión debió ser espantosa a juzgar por los datos que se tienen. Perecieron todos los tripulantes, incluso los alumnos que hacían prácticas de mar.

### La campaña en Occidente

Burdeos.—La situación en Francia sigue favorable a los aliados. Todos los ataques intentados por los alemanes en la región del Argonne han sido rechazados.

En Bélgica se señalan progresos diarios. Los aliados ocupan Rooslad y el camino de Roulers. Más al sur avanzan entre Iprés y el Lys y atacan las colinas del lado norte, frente a San Eloy.

Por el oeste las fuerzas franco-anglo-belgas se extienden por Wiehaete.

Los teutones defienden las trincheras con increíble tenacidad y conservan el contacto con el grueso de las fuerzas. En sus operaciones se apoyan en una serie de pequeñas alturas cubiertas de arboleda.

Los aliados se han apoderado de Dohlebeke y de Ellein, que les sirven como primer punto de apoyo para posteriores operaciones.

### La campaña en Oriente

Las noticias de Oriente dan cuenta de que los alemanes continúan reforzando sus posiciones en la derecha del Vístula. Tienen esperanzas de llegar hasta Varsovia.

Si logran este objetivo amenazarían el flanco izquierdo ruso y además la posesión de Varsovia por los alemanes salvaría a Cracovia del asedio moscovita.

Estas noticias confirman lo dicho por los que comentan las operaciones de guerra o sea que la ocupación sin combate de Lodz no proporcionó a los teutones ninguna ventaja estratégica puesto que su objetivo es poseer Varsovia y amenazar Cracovia, plazas en poder de los rusos la primera y asediada por ellas la segunda.

Los austriacos intentaron desarticular un movimiento envolvente a través de los desfiladeros de los Cárpatos. Descubiertos fueron rechazados entre Ilos y Lowicz.

## HISTORIA DE LA Guerra Europea de 1914

por

V. Blasco Ibañez

Ilustrada con millares de fotografías, dibujos y láminas

Las grandes batallas - El heroísmo - Los horrores de la lucha - La guerra en el mar y en los aires - Tipos y costumbres de los beligerantes - Personajes de la tragedia, retratos, caricaturas y documentos - Planos y mapas - La vida en el campamento, en los campos de batalla y en los hospitales - Panoramas trágicos : :  
Un cuaderno semanal.

Precio: 50 céntimos.

De venta en la Tipografía Mahonesa, Calle Nueva

Tipografía Mahonesa, calle Nueva, Mahón

# Comerciantes e Industriales

## La nueva lámpara "NITRA"

ha resuelto el problema del alumbrado eléctrico económico

Todos los arcos voltaicos deben sustituirse por la nueva lámpara NITRA

Consumo medio watio por bujía: una lámpara "NITRA" de 200 bujías consume como una lámpara de filamento metálico de 100 bujías o una de filamento carbón de 25 bujías.

TIPOS 200, 400, 600, 1000, 1500, 2000 y 3000 bujías

Desaparecieron las molestias de los arcos voltaicos

De venta en todas las Centrales y Establecimientos de Electricidad y

**A. E. G.-Thomson Houston Ibérica (S. A.)**

MADRID - BARCELONA - BILBAO - GIJÓN - VALENCIA - SEVILLA - ZARAGOZA

HAGA UNA PRUEBA CON EL

## Sunlight Jabón

Ningún argumento á favor del Jabón Sunlight es más convincente que la prueba del Jabón. El Jabón Sunlight está hecho para ayudar y, en efecto, ayuda. Facilita el trabajo pesado y,



disminuyendo el constante frotar y golpear, hace la labor sencilla y perfecta.

El Jabón Sunlight es un excelente obrero, le ahorra dinero, trabajo y ropa. ENSÁYELO.



MINERALIZACIÓN INTENSIVA  
FOR XL  
Fosfato de cal asimilable  
y demás sales del organismo en  
ESTADO NACIENTE

Indicado en la tuberculosis, raquitismo, convalecencia, fracturas, embarazo, lactancia, dentición, crecimiento.

PIDANSE PROSPECTOS

DEPÓSITO: DR. SEGALÁ; RAMBLA FLORES; 4.—BARCELONA

# Obleas Rosadas

G. Pons Fargas

Curación rápida del do or de cab za

El medicamento que produce mejores resultados. El que más se vende. El más barato. El único que no perjudica pues NO CONTIENE Antipirina, Senacetina Quinina, Opio ni Morfina.

Caja de 6 obleas 1'25—Una oblea suelta 0'25

## Dolor de muelas

Se calma instantáneamente empleando las

**GOTAS GEPE**

introduciendo una hila de algodón empapada de dicho líquido en la muela e diente careado.

Tubo c'60 ptas.

Dr. Orfila, 10.

## 150 PLAZAS de corresponsales cobradores

### CONCURSO

Necesitando cubrirse en la provincia de Baleares varias de las plazas convocadas a concurso por la EDITORIAL GRAFICA ESPANOLA con sueldos fijos de 200 pesetas a 75 pesetas mensuales transcribimos a continuación para conocimiento de nuestros lectores las bases generales del mismo publicadas por la mencionada Empresa.

Primera. La Empresa «Editorial Gráfica Española», abre, a partir de esta fecha, un concurso con objeto de proveer en Madrid y provincias «ciento cincuenta» plazas de «corresponsales cobradores», con sueldo fijo, distribuidos en la forma siguiente:

- 10 plazas gratificadas con 200 pesetas mensuales.
- 10 con 150 pesetas.
- 15 con 125 pesetas.
- 15 con 100 pesetas.
- 100 con 75 pesetas.

Segunda. Para poder presentarse en este concurso, serán condiciones indispensables:

1. Ser español.
2. Ser mayor de 18 años y menor de 55.
3. Saber leer, escribir y las cuatro reglas de la Aritmética.
4. Poser informes o referencias personales que acrediten la honradez del solicitante, a cuyo efecto deberá presentar una lista de personas a las cuales pueda dirigirse la «Editorial Gráfica Española» para comprobar por sí misma, si lo juzga oportuno, las citadas referencias.

Tercera. Además de reunir las condiciones indispensables que se detallan en la base anterior, cada solicitante podrá presentar cuantas referencias de conocimientos o de servicios prestados estime convenientes para la mejor preferencia de su solicitud.

Cuarta. Las solicitudes deberán estar escritas de puño y letra del interesado, y todas ellas serán examinadas escrupulosamente, dándose cuenta particular, a su debido tiempo, de los nombres de todos los concursantes elegidos.

Quinta. La misión y trabajo de los corresponsales cobradores será: facilitar la propaganda de la Empresa «Editorial Gráfica Española» por los medios que la misma Dirección le indique, bien facilitado determinadas señas comerciales, bien encargándose de la recaudación de inscripciones y créditos de la Empresa

«Editorial Gráfica Española», o bien cooperando con su mediación a las relaciones que la «Editorial Gráfica Española» necesita mantener con el público al objeto de la publicación que prepara de anuncios comerciales, periódicos gráficos, revistas, labores, etc., etc.

Sexta. Siendo compatible el trabajo de los corresponsales cobradores con cualquiera otra ocupación que se desempeñe, no se exigen horas determinadas de trabajo, abonándose, además, sobre el sueldo fijo a percibir una comisión que variará del 5 al 15 por 100 por las suscripciones u órdenes editoriales obtenidas por su particular conducto.

Séptima. No se requiere fianza metálica, pero las referencias personales son indispensables.

Octava. El presente concurso quedará cerrado el día 31 de Diciembre del presente año, debiendo obrar todas las solicitudes acompañadas del importe de los gastos de matrícula (12 pesetas) en la Secretaría de la Empresa «Editorial Gráfica Española», Puencarral, 26, antes de las doce de la noche del citado día 31.

Novena. No será tramitada ninguna instancia que no se ajuste estrictamente a todas las bases del presente concurso. Debe especificarse terminantemente en que punto de España se desea ejercer el cargo.

Décima. Será título de preferencia para optar a las plazas de 150 y 125 pesetas mensuales, por el carácter especial de ellas, haber ejercido o ejercer los cargos de cobrador, comisionista o Secretario de Ayuntamiento.

Undécima. No se admitirán recomendaciones de ninguna clase, advirtiéndose que será eliminado del concurso el solicitante que buscase cualquier recomendación o influencia para apoyar su instancia.

Madrid, 30 de noviembre de 1914.  
El Secretario, Enrique León.—  
V.º B.º—El Director Gerente, Eloy de Rojas.

Se advierte a los solicitantes, tanto de esta capital como los pueblos de la provincia, que estando claramente determinadas en las anteriores bases todas las circunstancias y condiciones que se precisan para optar al concurso deberán concretar sus instancias en la forma indicada y sin previas consultas innecesarias expresando al propio tiempo si el cargo prefieren desempeñarlo en el lugar de su residencia.